NOTICIERO BI

Diario de la mañana

La Dirección o Redacción se reservan el derecho de dar o no publicidad a los trabajos que se le envien. - No se devuelven originales.

REDACCION Y ADMINISTRACION: Calle 3ª N. contiguo a la Botica Central Apartado 109.-Teléfono 36

AÑO XIII

SAN JOSE, JUEVES 13 DE AGOSTO DE 1914

NUMERO 3542

LIBRERIA ESPAÑOLA

Obras de VARGAS VILA acabadas de recibir a é 2-00 el tomo

Del Rosal Pensante Archipiélago Sonoro Ars-Verba Laureles Rojos La República Romana María v. de Lines

SAN JOSE, C. R.-

Páginas Escogidas Los divinos y los humanos La Simiente De sus lises y de sus rosas Los Césares de la Decadencia Políticas y Religiosas En las Zarzas del Oreb Huerto Agnóstico

Sr. don Gerardo Matamoros Periodista franco y rebelde

En la carcel

Muy estimado amigo:

No me asusta la dirección de enta carta, la libertad de palabra tiene que aufrir aun muchas hu. millaciones: cuando presencié en el Tribunal la vista de su causa y lo via Ud. erguirae ufano y desdeñoso, desde el banco de los acusados, me dije: en pleno siglo XX no puede ser que se conduzca al Director de un periodico a un Tribunal de Justicia, que se le siente en el mismo puesto que ocupó el reo de homicidio, el'asesino vulgar, el ladrón empedernido o el hombre de entrafias de monetruo; y juzgaba que eao no debiera suceder en una REPU-BLICA como la nuestra, -que por el caracter envidiable de su pueblo-, debiera ser un modelo en todo sentido. Si el solo hecho de que a un Director de periodico, se le conduzca o se le haga comparecer a un tribunal de justicia me horroriza, imaginese Ud cual sería mi asombro al saber que por veintiún días se le mandaba a la Carcel a confundirse con aquellos delincuentes. Esto en nuestra

Pero, qué de extraño puede parecer esto, si así sucede en nuestras torpes componendas todas las cosas: la sociedad ante quien pasan los hechos se alza de hombros y se sonrie diciendo, en su cruel egoismo: «allá ellos, esas son cosas que no nos interesan>, y así hemos marchado y así seguiremos marchando por mucho tiempo, yo a lo menos no veo, de qué medios pudieran valerae los hombres de huena voluntad para poner coto a esa cobarde táctica de arreglarlo todo, de buscarle la componenda a cuanto se presenta a una solución de justicia o de poder. La sociedad por un lado, y los tres Poderes por el otro, la han pasado y la pasan muy conformes con esa táctica de componendas.

Republica no tiene nombre.

¿Qué otra cosa sino una componenda fué la resolución dada ultimamente por la mayoría de la Corte Plena en el Hábeas Cor= pus del Reverendo Padre Quiros? Se trataba de un contarricense que venía a ver a su familia, pero la ley,-que si yo siguiendo mis impulsos pidiera se derogase, indudablemente sería criticado por todos y aúa por la miema

Curridabat, 9 de agosto de 1914. | mayoría que acordó el recurso,no quiere, se opone que al país venga nada que tenga olor de actana o de sacristía. Así de bárbara es la ley: y así la hemos soportado y la seguiremos soportando los costarricenses mientras no haya una sociedad que deponga su egoismo y se ocupe junto con su tranquilidad y dicha, de la tranquilidad y dicha de los demás. Sociedad de efectos y de relumbron, de pasiones que parecen flores que al vivir mueren, a ese grupo pertenece la nuestra: no siente convulsiones de ningún género.

Me cuentan que cuando expulsaron del país al señor Thiel el Gobierno de entonces tomó serias precauciones, se trataba de un Los obreros de Heredia pueblo religioso y fanático y ya se sabe de lo que los pueb'os asi son capaces. Nadie chieto y solo se percibió entonces el frour frour de los fustanes y el rezongar y rechinar de dientes de unas cuantas santas mujeres, pidiendo a sus maridos l'evaran con más honra sus pantalones. Lo de la defensa de los pobres

que se ven enrolados en cualquier insignificante proceso, es asunto que aquí preocupa a muy pocos. Recuerde cómo hemos pregonado las excelencias de una Essuela de Artes y Oficios, en donde los niños pobres, obtengan una corrección y enmienda y recuerde la glacial indiferencia de los pudientes y de los burgueses. Aquí los particulares solo tienden su vista a la entidad gobierno: los pobres tienen hambre y sed de justicia en Costa Rica, esto es indudable y tan desconsoladora sentencia, que arraigó en mi espíritu de patriota sincero por el conocimiento de muchos hechos, es preciso que sea por el mayor número apreciada y conocida.

Lo que usted propone para dar esa justicia a los pobres revela au liberalidad y altruismo: es así como pueden y deben hacerse todas las cosas de la república: union de afanes y de esfuerzon Cien ciudadanos que contribuyan con un colon cada uno mensualmente, doce por año, para pagas a un abogado, que puede ser al gún joven que inicla su carrera, el cual deberá vigilar, atender y ayudar a los reos pobres, especialmente a los reos niños. Que EL Noriciero abra esa nobilisima campaña.

Yo estrecho con gusto la mano del delincuente honrado.

El Doctor Emilio Echeverría

lavisa a su clientela que ha trasladado su despacho a la

oficina contiguo a la Casa de Salud, frente al Parque

Dr. Med. et Chir. Vicente Castro

Assistent an der Chirurgischen Klinik des Allgem.

Krankenhauses Hamburg. Eppendorf gewesen, von

Specialarzt für Frauenkrankheiten, mehrjaehriger

Sprechst. 12-2.-50 Meter si dlich von der Botica

Especialidad en enfermedades del cutis.

Central, donde atenderá de 11 a 4 p. m.

seiner Europareise zurückgekehrt.

Francesa.

LUIS CRUZ MEZA

Carta abierta Depósito de Materiales

Jaime Carranza

Arquitecto Constructor

Mercaderías recién llegadas a precios sin competencia. Papel tapíz el surtido más grande en plaza al alcance de todos los bolsillos. Novedad en diseños artísticos. Congoleum sustituto del Linoleum, a mitad de precio. Alfombras CREX. Carbón de piedra para fraguas. Mosaicos extranjeros de la Casa Escofet. Pintura Dos Leones. Aguarraz y aceite de linaza de diferentes calidades. Julio 18.-Alt.

a don Gerardo Matamoros

Los obreros de la ciudad de Heredia, inspirados en un sentimiento de confraternidad, saludan muy afectusamente al simpático Director de EL NOTICIERO quien se encuentra descontando la pena de veintiún días de arresto en la Penitenciaría, según sentencia dictada por los que se dicen Tribunales de Justicia.

Nosotros no podemos callar y por lo tanto le hacemos pública manifestación de aprecio, correspondiendo por este medio a un deber de compañeriamo por tratarge del amigo leal y valiente defensor de los derechos del obrero.

De muy buena voluntad firmamos de común acuerdo para desagraviar al franco escritor, cuya pluma en todas las ocasiones difíciles la ha puesto al servicio del pueblo, y por lo mismo le tributamos el homenaje de nuestra admiración.

Heredia, 2 de agosto de 1914.

Aparicio Olivares, B. Gutiérrez Ch , Juan R. Zamora, Emilio Rivera M., Manuel Quirós A., Ramon Lizano Ramfrez, Saturnino Vargas Utate, José Villalobos, Victor M. Oviedo, José Maria González, Ramón Hernandez, Cérvulo Campos, Francisco Avendaño, Eloy Lamírez Ch., Esteban Ramirez V , Juan Bolaños E., Antolin E. González, Hipólito Cente no, Adan Zamora Q., Arturo Zumbado, B. Angel Ramírez, Abelardo Salas M., Esteban Valverde. Jesús Valderde (veterano del 56), Salvador Jiménez, Pedro Parra Guerra, J. Morales F., Celso Cordero, Gabino Azofeifa P., Simón Cantillo, Ramon Sancho,

Rafael Meza N. DENTISTA

Ha trasladado su oficina a la calle de la Penitenciaria, 100 varas al Norte de la Imprenta Nacional, frente a la casa de don Gordiano Fernández, lado Norte.

化环环环环环环环环环环环环环环环环环环环环

Lidio Bonilla Pérez PINTOR ESCENOGRAFO

Pintor, Decorador, Rotulador

Dibujes a lápiz, tista china y acuarela

al aceite y al agua

RECEIVED BY THE RESERVE OF THE RESER

abajas en pitanra lisa para edificias.

Vida alajuelense

Cornetazos

En perenne cornetazo

Vivimos en Alajuela, Como en los tiempos aquellos De asonadas y de guerras Que ya pasaron de moda Para gloria y honra nuestra. -¿Y quienes tocan el pito? Nos preguntan los de afuera; -¿Ezequiel y el Comandante Saben tocar la trompeta? -Quiá! pero no la tocan Por razones de etiquete; Es un señor Policía Quien suena pito y corneta Con tal desesperación, Con tal desatino y fuerza Que el timpano no resiste, Ni resiste la cabeza. -¿Y Ezequiel, qué pitos toca Y cuales cosas enseña? -El es el maestro descanto De la policía entera La cual ya canta ¡La fuerte! A la voz de... [media vuelta! Y cuando marcha de frente Entona la marsellesa. -¿Quién es el maestro de baile? -Ra la rubia gentileza Del comandante en persona Profesor de Artes y Ciencias Que enseña a la policía El tango, valse y cajeta Y ese suerpo sabe tanto... Que sabe meter la pierna Y bailar a media luz.... Con criadas y cocineras ¿Y qué hace el amigo Emilio? No acordarse de la guerra, Decir: | Nos fuimos! | Ca....ramba! Muchachoa! [échenle penca!

Ya ven mis caros lectores Lo que pasa en Alajuela: Mientras la Europa sucumbe Destrozándoss en la guerra, Nosotros nos divertimos Con el tango y la corneta.

Y coass por el estilo

Después de cada retreta!

GUMIEL

Alajuela, agosto de 1914

La Botica Principal De San José

vende la famosa inyección

Antigonorreica Segurina

Toda clase de productos farmacéuticos de las mejores casas europeas y americanas. Mucho aseo y honradez en el Despacho de recetas. Esquina Noroeste del Mercado (Junio 23)



Banco de Costa Rica

TIPOS DE CAMBIO

	A la vista
Londres	116 %
New York	121% >
San Francisco	1211/2 >
New Orleans	1211/2 >
Paris	115 >
Hamburgo	1111/2 >
talia	115 >
España	107 >
San José, 11 de agos	to de 1914.

Dr. Teodoro Picado Médico y cirujano

Horas de consulta: de 1 p.m. a 5 p.m.

CONSULTORIO: calle 68 Norte, frente al costado Este del Mercado, contiguo a «La Reforma».

Aníbal Santos ABOGADO Y NOTARIO

Se hace cargo de toda clase de Asuntos Judiciales y envía borradores para corregir defectos de escrituras no inscritas.

Se vende

un grafofono Victor, legitimo, con 120 piezas, nuevo y muy sonoro. - Dirigirae por correo al la Vaca. apartado 987.-Agosto 6.

OLIO SASSO

de oliva puro de venta en

La Competencia

de Nicolás Feoli

Depósito constante de macarrones napolitanos y queso parmesano

Pié de Cuesta de Moras

Neftalí Atmetlla

Banquero y Comisionista San José, Costa Rica

Vende y compra giros sobre las siguientes plazas: NEW YORK, desde un dollar .- PARIS, desde cinco francos.-ESPANA, desde cinco pesetas.

Cambio de monedas y billetes extranjeros, a los mejores tipos. NEGOCIOS DE BANCA EN GENERAL

Representación de los señores THE J. L. MEDINA CO, NEW YORK.

(Agto, 6) Importadores y exportadores

Alfredo Brade

ARTISTA JARDINERO

solicita un socio capitalista para ensanchar su negocio.

DEPURATIVO DE SANTAMAND

Unico remedio que cura el Reumatismo - y las Impurezas de la Sangre ----

FAMOSO POR SU EFICACIA

Doctor Julio Aguilar S.

Médico y Cirujano

Despacha de 2 a 4 p. m. en la Oficina del Doctor José María Soto Alfaro, frente a la Primera Sección de Policía.

C. H. Monlouis

Participa a sus amigos y favorecedores en general que está dispuesto a recibir órdenes para servir banquetes o comidas especiales en esta ciudad o fuera de ella, ya sea como encargado de todo o simplemente como director.

A domicilio puede servir también platos especiales recibiendo aviso con el término necesario en la casa de habitación de don Manuel Artavia, sita en el Paso de

Julio 16 de 1914.

A PRECIOS BARATOS TENEMOS EN EXISTENCIA

Hierro, para techos — Afrecho de trigo — Alimento para pollos — Semiljas de pastos, frescas acabadas de llegar y muchos otros artículos de consumo general y de primera necesidad -

TOMAS FERNANDEZ Y Hno.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Banano para San José y provincias

El banano, en grandes cantidades, dos millones de cabezas, según el cálculo, está perdiendose en la Zonas del Atlantico, desde que se suspendió la exportación.

¿Qué se puede hacer con ese banano? Ya quisiera Europa, la Europa hambrienta de hoy, contar con tales recursos para su existencia.

Existe, pues, «pan»barato amontonado en el auelo, pudriéndose en la provincia de Limón, y es hora ya de que se tomen medidas para aprovechar ese artículo que no le costaría al gobierno sino el gasto de traslación por el ferrocarril.

oficinas varias personas a supli- dedor de un panecillo.

carnos hagamon campaña en el sentido que ese fruto sea traído a San José y llevado a provincias para regalarlo a quienes lo pidan. Cumplimos con hacer pública

esa petición.

El problema de la carestía de la vida va adquiriendo caracteres peligrosos. Se ha olvidado que la lucha por la vida se confunde con la lucha por el pan; se ha olvidado que el pan es lo primero y que donde abunda hay gozo y que donde falta hay odio.

Y es tan grande la importancia de esta cosa tan pequeña que la escuela célebre del materialismo histórico hace girar todos los sucesos ocurridos en el mundo, des-Ayer se presentaron a nuestras | de que apareció el hombre, al re-

El pago de la deuda republicana Actitud de los empleados del Registro Público

gobierno no habían aún digerido el café, el cual no acompañaron con la tradicional galleta, sino con un ejemplar del diario oficial, presentose en varias oficinas públicas la comisión encargada de cobrar la deuda del Partido Republicano.

Naturalmente la tal comisión fué recibida con cara de pocos amigos.

De haber portado bombas de dinamita los pobres empleados tiran por los aires a la comisión.

En el Registro Público pasó ciar ambiciones personales!

Ayer cuando los empleados del | algo digno de imitarse. Todos los empleados se negaron a suscribir dinero para la tal deuda, y no solo negaron su apoyo, sino que levantaron una acta allí mismo, comprometiéndose a renunciar todos si es despedido alguno de ellos, y a proceder en igual forma si el Gobierno trata de llevar allf a gente no apta para que vaya aprendiendo el manejo de dicho Registro.

> Qué tráfico de conciencia hacen algunos hombres públicos. Arrancar el pan de los pobres para sa-

Gran Mapa Militar de la guerra europea Litografiado y en colores

=== se consigue en la ====

IMPRENTA Y LITOGRAFIA DEL COMERCIO

- EDICION ESPECIAL 2 COLONES -Medida 24 x 30 pulgadas

Juegos Florales

Los premios

La tensión que en estos últimos días mantiene en espectativa los espíritus, no ha influído en nada en los jóvenes intelectuales que se han empeñado en sacar avante ese torneo del arte. Sabemos que ya el Mantenedor de la ficata, Licenciado don Alejandro Alvarado Quirós, - que de modo tan decidido trabaja por el éxito feliz del Certamen,-ordenó ya a la elegante Joyería de Ortiz e hijo la factura de los premios, que serán verdaderas obras de orfebre-

Sabemos también que ya ha recibido el sefior Alvarado Q. varios trabajos para el Concurso, que, como todo el mundo sabe, se cerrará el 31 de agosto de 1914.

Según esta noticia, los Juegos Florales, -hermoso empeño de la juventud,-será la única ficata que se celebrará el día de la Patria, con motivo del Centenario

Suspención de las becas en el extranjero

«La Gaceta» de hoy trae un acuerdo que dice: «se suspenden por todo el tiempo que dure la actual situación económica los decretos relativos a la concesión de becas en el extranjero y a la creación de becas para la Escuela de Agricultura establecida en Curridabat».

Personales

Procedente de Cartago estuvo entre nosotros la apreciable sefiora dofia María E. v. de Cooper.

-Uno de los hijos del Licenciado don José María Vargas se encuentra delicado de salud.

-Para Cartago salió dofia Elisa F. de Robles.

-De Cartago regresó la distinguida señorita Herminia Calleja. -Dirigiose con rumbo a Grecia don Luis A. de Laporace.

-Mejor de salud continúa don Arnoldo Lang.

-Para Tres Rios salid don Romualdo Monge.

-Presentamos à la apreciable sefiorita Mercedes Rodríguez nuestro más sentido pésame por la muerte de dofia Isabel de Rodrigu-z,

-De Cartago regresó don Manuel Echeverria.

-Doña Mercedes de Carazo sigue mejor de salud.

-Procedente de Cartago se encuentra en esta capital don Atanasio Gutiérrez.

-Salió para San Francisco de California, la sefiora esposa del Dr. Alfredo Skinner Klee.

De gala

Placenos consignar la buena nueva de que al hogar de don Rómulo Zumbado Rodriguez y Victoria Berry ha llegado una preciosa chiquitina que llevará el nombre de Eunice y hard seguramente la felicidad de los jóvenes esposos.

DON CLAUDIO GARCIA Primer baritono de la Compañía Ughetti

Para esta noche el Moderno anuncia la presentación, por primera vez, ante el público capitolino, del nuevo barítono de la Compañía Ughetti, don Claudio García.

El señor García es un artista de fama en Cuba y en México, únicos países donde ha trabajado.

Cantó en ópera italiana, por primera vez, en uno de los principales teatros de Milán, alcanzando un gran triunfo.

Su viaje a Costa Rica obedece únicamente a un deseo de conocer este país, del cual dice que siempre ha tenido las mejores referencias. Formarà parte de la Compañía Ughetti.

Don Carlos María Jiménez, don Ernesto Martin y don Modesto Martinez, han sido llamados por cable?

risos de oficial.

Fué muy comentada y el público hiso alrededor de ella las apreciaciones que quiso.

Dijose con gran insistencia que el señor Secretario de Relaciones Exteriores, Licenciado don Manuel Castro Quesada, cumpliendo ordenes del gobierno había llamado por cable a los señores Licenciado don Carlos María Jimé- | esa noticia?

de Chile

(Cable de ayer)

tro de Chile se ha servido parti-

ciparnos que con motivo de la

guerra europea se ha postergado

el Congreso de Estudiantes que

debía reunirae en Santiago el día

6 de setiembre venidero, según se

lo avisa el señor Rector de la

Universidad de Chile en telegra-

Parie, 5 .- El Principe Jorge de

Prusia que llegó prisionero ayer,

trae ropa limpia y aplanchada en

el gran taller de don Carlos Jimé.

ma de ayer.

El Excelentísimo señor Minis-

Esta noticia circuló ayer con : nez, Ministro general de Costa Rica en París, al Licenciado don Ernesto Martin, Encargado de Negocios en Bélgica, con residencia en Bruselas, y a don Modesto Martinez, Secretario de la Legación en Washington.

> Obedecerá esto a razones de economía?

¿Qué grado de veracidad tendrá

Congreso de Estudiantes | Panadería Mnnicipal

El señor Inspector General de Hacienda propuso en la sesión anterior que el Municipio inatale por su cuenta una panadería a fin de expender pan a precio de coato.

Este articulo de primera necesidad no ha subido de precio, pero el «bollo» ha sido reducido a un tamaño casi exajerado.

Sesión secreta Aerograma de la Municipalidad

Con el objeto de tomar algunas medidas económicas la Municipalidad acordo ayer, a moción del Regidor Saurez, celebrar una acsión secreta.

3,000 hombres sin trabajo Viaje del Lic. Pérez Zeledón en la Zona del Atlántico

Habiéndose suprimido la exportación de bananos, y parali zados por ende sua trabajos en la Zona del Atlantico la United Fruit Company, no menos de 3,000 hombres han quedado sin trabajo.

De «La Estrella» nos dicen que está quedando aquello casi despoblado.

Han emigrado gran número de familias de Bananito.

De Limon nos dicen: El estado actual económico es alarmante, de las inmediaciones llegan gente maleante, y sin trabajo. La policía ha redoblado su vigilancia, pues ya se han descubierto intentos de robo y asalto en grandes casas comerciales que tienen ventanas ostentosas mostrando objeto de lujo.

Se acordo concederles más tiempo que el fijado, para que los senores Brenes y Co traigan del exterior una quebradora de piedra que ellos pidieron para la Municipalidad.

-Se le permite a don Miguel Pastor conectar una cloaca.

-Don Isaac Barahona fué nom brnda Director de la Filarmonía de Curridabat.

-Se dispuso ensayar los cuatro medidores de agua que tiene el Municipio.

-Pasó a comisión la solicitud de don Santiago Millet para que se pongan llaves automáticas en los tubos de la cañería.

-Se exime de la multa por retrazo de impuestos a don José Flores.

Se suprimen dos plazas "fuertes"

Han sido suprimidos los puestos de Director General de Bandas y Comandante de Plaza que desempeñaban los señores don Juan Lootz y General Aristides Romain, respectivamente.

Ayer a las ocho y media de la noche se verificó el matrimonio del señor don Francisco Bonilla Carranza con la señorita Hortensia Saravia.

Apadrinaron esa boda los seño res don José María Calvo y dofia Joaquina de Castro, Mr. F Nutter Cox y señora, don Franciaco Medina y señorita Carmen Medina, don Bernardo Saravia y sefiorita Claudia Escalante, don Tobias Gutiérrez y sefiorita Carlota Bonilla, don Alberto Echandi y doña Zoraida de Fernández, don Dionicio Facio y doña Estela de Gutiérrez, don Jorquia Lizano y señorita Elena Saravia, don Jorge González y señorita Emilia Matamoros.

Nuestra enhorabrena para los recién desposados.

Nuevos Instructores de Policía

Por acuerdo de ayer de la Secretaría de la Guerra fueron nombrados Instructores de Policía de Heredia, Alajuela y Cartago reapectivamente los seflores José Fermin Meza, Ezequiel Fonseca y Enrique Lara Fernández.

Trabajos en Obras Públicas

El señor Ministro de Fomento, con muy buen acuerdo, dispuso continuar ciertos trabajos de Obras Públicas que habían sido suspendidos.

Esta actitud del sefior Ministro merece todo nuestro aplauso.

Ojalá el gobierno, con las economía que dará el recorte general, proporcione trabajo a tantos obreros, aunque sea con jornal reducido.

Zeledón salió con rumbo s Washington, segúa se dice como asesor de la Legación de Costa Rica.

De Sixola

Procedente de Sixola se encuentra en esta capital don Guillermo Zeledón, acompañado de

Los saludamos.

Esta noche en El Moderno Asuntos municipales El Gobernador y los criminales

minal que con un pretexto cualquiera obtuvo permiso del Gobernador para salir de la cárcel.

Asi son las cosas en este dor negó permiso para a cesaria a un periodista que guarda arresto por unos delito de decir la verdad. pocos días, en virtud de la Esta es la única explicación aplicación envenenada que posible de semejante cona una ley salvaje dieron | trasentido.

Ayer se fugó un reo cri- jueces con el cerebro mecanizado y que por lo mismo habría sido incapaz de cometer la torpeza de fugarse.

Por supuesto que el Gobendito país! El Goberna- bernador forma parte de la argolla enemiga de los una diligencia judicial ne- hombres, que en este país de hipócritas, comentan el

PATRIA!

esos bravos soldados que la República envía al sacrificio y a la gloria, traspasaron ya los lindes de la Alsacia y avanzan en territorio... «francéa». Sí, francéa. Francés por la sangre y por el espíritu; francés por la lealtad y por el estoicismo. Ya sabéis con qué entusiasmo han visto llegar la hora de la revancha esos pue blos cautivos. Al rompimiento de las hostilidades, alsacianos y loreneses trataron de atravesar la frontera para unirse a sus hermanos, y fueron fusilados sin piedad por los alemanes. Los alemaneal No quiero recordar aquí las mil anécdotas infames que forman la historia de la «germanización» de Alsacia y de Lorena. Pero no ignoráis que nada respetó allí la bota prusiana. Día a día abofeted a los vencidos con la insolencia de su victoria. La brutalidad alemana, esa brutalidid legendaria que arrancó esta frase corrosiva al más grande de aus poetas, a Enrique Heine:

«En previsión de mi muerte quiero declarar, y declaro, que odio a Alemania a causa de su prefunda estupidez, y que me avegüenzo de haber nacido ale-

-hirió a los alsacianos y loreneses en todo lo que era para ellos más sagrado: el recuerdo de la Patria, el amor a lengua materna, ese amor bendito que ha hecho decir a Daudet, al narrar una de esas historias de la anexión, que los prusianos se empeñaron por todos los medios en hacerla desaparecer, «porque un pueblo mientras habla su propio idioma tiene en las manos la llaves de su prisión»; en la escuela; en el templo, obligándolos a ofr las liturgias en latín pronunciado a la manera germánica y los sermones en la lengua «oficial»; en la Prensa amordazada, yen el hogar miemo, violado por continuas requisas domiciliarias.

Os repito que no quiero citar aquí episodios del cautiverio, que amargan la boca y hacen crispar (Retrasado por exceso de material),

La vanguardia de la Francia, | los puños. Tal vez lo haga más tarde, si continuan su campaña algunos germanófilos empeñados en probarle a nuestro país que con la derrota de Alemania se va a desquiciar la civilización del mundo; y empeñados también en que Costa Rica olvide los mil vínculos de raza, de religión, de cultura y hasta de idioma, - ¿por qué persona medianamente culta entre nosotros no lee francés?que nos ligan a la Francia, de quien son hijas políticas y espirituales las Repúblicas de la América Latina. Basteme con recordaros que hace unos cinco meses apenas se acaba de perpetrar en Alsacia uno de los atropellos más infcuos. Fué un escandalo que mereció la aprobación explícita del Konprinz y la tacita del Kaiser. Un Coronel aleman, con el pretexto de que en la calle había ofdo burlas y silbos, saco un piquete y arremetió a tiro limpio y bayoneta en ristre contra los transeuntes indefensos. Fué absuelto por el Consejo de Guerra...

Como véis, esas violencias no fueron sólo en los primeros años de la ocupación; el caso no puede ser más reciente.

El patriotismo francés que mantiene siempre latente, siempre vivoel recuerdo del desgarramiento del 70, cubre todos los días de flores el monumento de Alsacia y de Lorena, cuyas coronas contempla el extranjero siempre frescas. Ese amor al suelo natal, que en Francia tiene una poesía, una delicadeza, una unción que sería difícil hallar en ningun otre pueblo, es el que enciende hoy los corazones de los alsacianos y loregeses, quienes al acoger con vitores delirantes a los primeros soldados de la República que después de 44 años pisan ese suelo querido, han volado a arrancar los jalones ignominiosos que demarcaban la frontera franco-alemana, como el homenaje más hermoso a la Patria.

C. C. S.

Una nota de Billo en la Imprenta Nacional

El Director de la Imprenta Na- | cional ha hecho fijar en el referido establecimiento el siguiente

«El Director de la Imprenta Nacional hace saber a todos los trabajadores de la misma, que han sido rebajados los sueldos al tenor del decreto que aparece a continuación.

Tal disposición, que obedece sin duda a un plan económico juicioso y meditado, no debe traer desaliento al ánimo de los trabajadores, ya que al aplicaria no se hacen excepciones que pudieran sindicarla de injusta. Además el gobierno querra y nabra defendernos a todos de la especulación | del orden interior establecido.

desatentada que trata en estos momentos de hacer imposible la vida de los costarricenses, pues adlo zaf resultarfa eficaz su inteligente previsión. No hay que olvidar que de la en-

tereza conque sepamos anotar la crisis que se aproxima, dependerá la menor duración de la medida general que a todos nos maitrata. Reta Dirección garantiza a los empleados actuales que a la hora de la prueba sepan cumplir empeñosamente su deber, la conservación de sus puestos; pero es entendido que la nueva situación no autorizará el el relajamiento

NOTA

La vejez regularmente viene acompañada de pérdida de la vitalidad de los sentidos. El baño hidro-termo-eléctrico conserva hasta donde es posible esa vitasu Secretario señor don Alfredo I lidad, especialmente si se toma después del higiénico y antes del decaimiento.

en Puerto Limón

Ha sido nombrado Cónsul Honorario de la República de Cuba en Puerto Limon el señor don Lorenzo J. Martin, quien actualmente reside en Cartago.

CASTRO AVILES HNOS.

San José - Costa Rica Ofrecemos: TRAPICHES para fuerza animal, Nº 1, 2 y 3 - PAILAS de 60, 80 y 100 galones - CACAO en grano - Precios BAJOS

Oficina: 50 varas al Sur de la Botica Fráncesa

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

LA GUERRA EN EUROPA

La gran batalla de Lieja.—8.000 muertos y más de 1.700 prisioneros.—Murió en el combate el Príncipe Guilleraslipo.—Los franceses le han cortado la retirada al ejército alemán.—Prepárase una gran batalla decisiva en Bélgica: su frente es de 200 millas.—Derrota de los franceses en Muelhausen.—El ex-Ministro Caillaux se incorpora al ejército.—Italia pide explicaciones a Austria.—100 aviadores capturados.—Ultimatum del Japón a Alemania.—Conflicto entre Inglaterra e Italia.—Los austriacos invaden Rusia.—Fuerzas montenegrinas tomaron Scutari.

Noticias de la guerra recibidas ayer (Servicio especial)

Londres, 11.-Los alemanes en su defensa han rrechazado a los franceses en Muelhausen.-La línea de batalla en Bélgica se está extendiendo a 200 millas.-Los ingleses y los aliados han capturado hasta ayer 63 buques mercantes alemanes.-Inglaterra tiene 500 000 hombres schre las armas .- Los alemanes tienen suficientes recursos hasta para un año.-Los depósitos rusos tomados en los bancos alemanes, se elevan a la suma de veinticinco millones.-La situación financiera en Londres es bonancib e.

Bruselas, 11. - Los alemanes han reanudado el

bombardeo de Lieja.

Washington, 11.-El Senado he aprobado una ley autorizando a los barcos contruidos en otros países a matricularse aquí, siempre que la mayoría de los accionistas sean americanos.

Roma, 11.—Italia exige explicaciones a Austria por el bombardeo de Antívari, en Montenegro, donde la mayoría de los habitantes son italianos.

Tokio, 11.-La flota alemana ha obligado a 100 buques mercantes a refugiarse en puertos japoneses.

Pekin, 11 .- Hay fuertes indicaciones de que el Japón declarará la guerra a Alemania.

San Petersburgo, 11.-Las tropas rusas han recha-

zado a los austriacos.

Cables ordinarios

Bruselas, 10 .- Según refieren algunos de Lieja, los soldados alemanes eran arrastrados al combate por los oficiales, dividiéndose en su terror, la disciplina y la muerte. Las poderosas descargas abrian calles entre las masas alemanas, y los muertos se acumulaban en los campos de los fuertes. Era la muerte, decian los soldados belgas, amontohierro.

Londres, 10.—La primera y segunda escuadra se hicieron al mar. Se creé que el Japón envió ultimá- heridos aquí. tum a Alemania. Anoche llegaron noticias de Tokio

mutiladisimas. San Petersburgo, 10.-Las grandes avanzadas de los rusos llegaron a Stallupen. El combate de Eydtkerhn resultó en derrota para los alemanes, que dejaron cien muertos y varias ametralladoras. Los austriacos avanzando por Cracovia en dirección a Kirke, atravesaron 30 millas del territorio ruso; los rusos no se opusieron porque avanzan por Rovno y han penetrado un día de marcha en Austria, cruzando Styr.

Bruselas, 10.-Un grupo de oficiales alemanes que entró a la ciudadela de Lieja al principio del sitio, en automóviles blindados, con sus nuevos uniformes belgas engañados los recieran alemanes, ellos se encerraron en el cuarto del Los oficiales belgas matáronlos a todos enseguida.

Roma, 10 .- Según notihizo proposiciones a Espana para que cooperara contra los franceses, ofreciéndole una expansión territorial en Marruecos. España se negó rotundamente.

Bermudas, 10 .- El cru-Nueva York el martes y lo llevó a Hamilton como presa de guerra.

Copenhague, 10. - La Asociación de Paz y Arbitramento Sueco, hizo un llamamiento al Rey Gustavo para que encabece entre las potencias no combatientes una súplica unánime a las naciones en guerra, para que acepten las propuestas de mediación

de Wilson. Viena, 10.—El Gobierno estableció una estricta cuanada como en pilones de rentena contra la epidemia del cólera, que está haciendo estragos entre los servios y austriacos. Ya no se seguirán trayendo los

> Bruselas, 10-. El Kaiser ordenó la movilización de otro millón de hombres para la invasión a Francia. Los franceses llegaron a Lieja y han cortado la línea de retirada de los alemanes. El próximo paso de las tropas franco-belgas será tomar la ofensiva. Otro ejército alemán que invadía a Francia por Luxemburgo, fué destruido por la caballería francesa, que ha despejado el territorio belga. Los belgas y alemanes se encuentran por Togres, cerca de Maastrich.

Londres, 10.-El Embajador Austriaco se encuentra todavía aquí. El Gobierno está dispuesto a dejar la iniciativa a Austria, para que declare la guerra entre las dos nacioparecidísimos a los ingle- nes. La tardanza de Franses, se dirigieron al cuar- cia en exigir a Austria tel general y los oficiales que declare sus intenciones, se debe a que la flota bieron cordialmente, pero francesa en el Mediterrácuando descubrieron que neo, estaba ocupada en acarrear las tropas de Argelia a Francia y hasta Comandante, matándolo. ayer se terminó el trasporte.

Quebec, 10 .- Se ha declarado cerrado el puerto; cias fidedignas, Alemania no se permite salir a los barcos sin permiso.

> Montreal, 10.-Los empleados del gobierno niegan que el «Essex» haya sepultado al «Kronprinz Wilhelm».

Londres, 10.—Un despacho de Roma al «Daily cero «Esser» capturó al Chronicle» dice, que el vapor de la linea del Lloyd | vapor austriaco «Bairem» North Alemán «Kronprinz | cargado con proyectiles y Wilhelm», que salió de dinamita, trata de penetrar al Adriático. Se espera que su misión esa abastecer de parque al «Goeben» I

los invasores franceses en Alsacia trabaron una gran batalla con fuerzas considerables alemanas y austriacas combinadas, cerca de Neubreisac y que fueron rechazados con grandes pérdidas. El Ministerio de la Guerra prohibió la publicación de las bajas, pero admite que fueron grandes, cuando los franceses ocuparon el paso en los Vosgos, cerca de Saint Mar aux Mines. Hoy se susurra que los franceses tienen fuerzas considerables en la selva Hardt, cerca de Neubrisac, donde los alemanes y los austriacos tienen 30 mil hombres. El Almirantazgo inglés ha ordenado el cierre del Mar del Norte para los pescadores.

Paris, 10.—Las grandes demostraciones han batido el record al recibirse la noticia de la entrada de los franceses a Alsacia; esparcióse con rapidez asombrosa y momentos después un gentio inmenso llenaba las calles, muchos se abrazaban llorando y gritando; todos los editoriales de los periódicos traen alabanzas para los belgas y el Rey Alberto. «El Figaro» dirigiéndose a este último dice: «Majestad, habeis saboreado en estos días el placer más grande para un Rey, de mandar una nación de héroes que resisten el primer empuje de hordas bárbaras, en pocas horas los belgas se han inmortalizado en Lieja, donde cada casa es un castillo y se ha vindicado la gloriosa leyenda, ponemos a vuestros pies nuestras salutaciones y la expresión de nuestro entusiasmo y admiración deliranal ejército y se le dió un puesto en el departamento de Tesorería. El Gabinete se ocupa en atender las industrias, el comercio y la agricultura. En las presentes circunstancias el huelga. Ministro de Obras Públicas conferencia diariamentrabajadores y en las Cá. I fuese necesario. El Minis. I nanciera; se ve volver por

establecerá mayor número de pasajeros, organizándo. se económicamente en esta semana el trasporte de importaciones y exportaciones la apertura de almade las fábricas. El Ministro de Agricultura está formando grandes proyectos para llevar a los sin trabajo de las ciudades al campo, y ha recibido grandes ofrecimientos de maquinarias agrícolas, ofreciéndose muchos franceses y extranjeros para trabajar en cualquier parte.

Cables recibidos a media noche

Washington, 10.-La Dirección de Correos suspen- les obligó a volver. Desgradió el servicio de giros ciadamente el incidente postales entre Austria, puede traer consecuencias. Francia; Inglaterra y Rusia, acusaron recibo a Bryan de la oferta de mediación de Wilson.

Londres, 10.-El Daily Telegraph anuncia que el Embajador francés en Viena, pidió sus pasaportes.

Ottawa, 10. — Es muy probable que el trigo americano se pondrá libre de derechos a causa de la gue-

Paris, 10.—Se dice que las avanzadas servias llegaron a Visigad. Los franceses tomaron en Nulhouse las alemanas. una gran fábrica de aeroplanos y capturaron a 100 pilotos que ivan a invadir a Francia armados con bombas y disfrazados de soldados, policías y oficiales belgas; lievaban además telegramas y cartas con la firma falsificada del Minis-

tro de la Guerra belga. Londres. 10.—Esta tartes. > Caillaux se incorporó de en la Cámara de los Comunes Mckenna anunció | Se susurra que los alemaque el Rey Jorge ha ordenado al excarcelamiento de de todas las sufragistas y Asquit anunció la libertad de los presos recientes por

y Breslaus. Se dice que | maras de Comercio. Se | tro de Relaciones Exteriores ha estado enfermo y se encuentra a poca distancia de Roma. Los otros Ministros están muy activos tomando grandes precauciones por las condiciones cenes y la reorganización de la guerra. Se dice que el Gobierno se ha apoderado de la existencia de carbón de Nápoles cortándose el abasto de gas. La mayor parte de las Municipaidades han fijado el precio de los artículos alimenti-

Londres, 10.—Inglaterra interpretó al Gobierno italiano por la salida de Génova de dos vapores de Linea Lloyd, Norte de Alemania a carbonear a los barcos de guerra alemanes. Ambos barcos llevaban millones de toneladas. Se atendió a la protesta y se

Copenhague, 10.-Se asegura que se han retornado las tropas alemanas del Schlurigholtein con rumbo al Sur, pero es falsa la noticia de que el «Jutlandia» está lleno de tropas.

Bruselas, 10.-El Príncipe Gilleraslipo y su hijo murieron en uno de los ataques a Lieja.

Belfort, 10.-Los doctores franceses que están curando a los heridos, declaran que las balas francesas causan más daño que

Roma, 10. — Susúrrase que 8 regimientos austriacos cruzaron el lago Constanza.

Londres, 10.—Un despacho de Chaleroi al Daily Mail dice que los franceses consiguieron llegar a la ciudad de Lieja y que están trabajando detrás de las fuerzas alemanas, cortándoles la línea de retirada. nes han tenido 8 mil muertos y heridos y mil setecientos prisioneros desde que los franceses entraron también al combate.

Gracias a los esfuerzos Roma, 10.—Italia está que se han hecho reina en resuelta a mantener su neu- la City en estos últimos te con los caudillos de los tralidad a mano armada si días regular situación fi-

todas partes la confianza, los bancos trabajan fijamente y grandes cantidades de dinero llegan del exterior. La plata se ha reforzado por las compras del Gobierno, subiendo su precio más de 3 peniques la onza. Se espera que las operaciones de cambio se restauren pronto, excepto da la región de Eifel. con Austria y Alemania. Se espera también que la bolsa se abra al fin de la semana. Bernard Shaw publica en el «Daily New» un largo artículo en que dice: | alemanes cerca de Tvno. «si nuestro lado es el victorioso, resultará un desequilibrio de potencia en favor de Rusia que entrará a ser el gran peligro. No es todavía tiempo de recriminaciones pero cuando llegue se impone la necesidad de una política patriótica en la Europa insular. Los gobiersos ingleses han sido dominados por la lanos en la dirección de bolsa para poder perci-

Bruselas, 11.—El Kaiser le telegrafió al Rey Alberto diciéndole que le hará pagar muy caro la resisten-

cia de Bélgica. Londres, 11.-La cerrada de una puerta de acero no habrían detenido las noticias en este momento tan trascendentales para Europa, que la fuerte censura que acaba de establecerse y el dominio por el Gobierno de todas las líneas telegráficas. Todo el día Inglaterra ha estado esperando noticias anciosamente, mientras está reuniendo fuerzas considerables que deben ir a pelear a Bélgica. Se ha esperado en vano todo el día noticias de las fronteras francesas y alemanas. Es evidente que se ha formado una larga línea de batalla como 200 millas de largo en toda la frontera, y solamente fragmentos de noticias traspiran. Una de ellas dice que un gran ejército francés está marchando a través de la selva de las órdenes para unirse con....(y aquí intervino el censor) El Japón se muestra muy belicoso; manifiesta que no ha declarado la guerra a Alemania, pero indica que ya va a hacerlo; así es que la fiebre de la guerra parece haber atacado a todas las naciones en la redondez de la tierra, y que los Estados Unidos es la única que no

Los alemanes están poniendo en línea lo mismo que los aliados, grandes masas de ejército entre Luxemburgo y Tongres y al N. E. de Lieja. Al rededor de Mulhousen se están consentrando también los austriacos y así es que los franceses tendrán que enfrentarse también a esta fuerza dentro de la frontera alemana. Los austriacos avanzan desde Kielg y los rusos avanzan desde Rovno por el valle del Stire hacia Lemberg. Las fuerzas alemanas y francesas están escalonadas en casi toda la frontera, pero la mayor concentración parece ser en Alsacia y Lorena, Bélgica y Luxemburgo. También se están concentrando los alemanes a la retaguardia de Metz y Thionville. Los franceses han recuperado la costa de la montaña de los Vosgos. Suscribase a EL NOTICIERO

ha sido arrastrada aún.

Ansterdan, 11.-El Corresponsal del Telegrapg en Maxtrich telegrafió diciendo que se oyen disparos en la línea de Lieja a Longre.

París, 11.-Se anuncia oficialmente que destacamentos de caballería francesa y belgas, recorren to-

San Petersburgo, 11 .-Es evidente que los rusos siguen forzando el paso para Alemania. Susúrrase haberse visto aeroplanos

Roma, 10. - Asegúrase que los montenegrinos tomaron a Scutari.

Atenas, 10. - Espérase de un momento a otro una gran batalla austro-servia.

Bruselas, 10.-Los grandes preparativos revelau que es probable una gran batalla dentro de pocas horas. Las excursiones de hu-Bruselas no hicieron daños.

Londres, 10 .- Los banqueros están ocupados estudiando los detalles del moratorum; están empeñados en que debe alterarse en el sentido de que los documentos tengan un mes de prórroga una vez vencido el plazo, sin necesidad do reaceptación y se hacen observaciones a la Cámara de Comercio para que permita la liquidación de los negocios de los bancos alemanes bajo licencia.

Nueva York, 10. - Un aerograma de París dice que el Ministro de la guerra anuncia que los franceses derrotaron a los alemanes que entraron a Esch, obligándo os a retirarse.

Bruselas, 11.-Los franceses, ingleses y belgas unidos están en contacto con los alemanes y se cree que una gran batalla, la mayor hasta la vez decidirá tal vez hoy.

Susúrrase que la retaguardia de los alemanes llegó a ayudar a la vanguardia que se encontraba frente a Lieja, cuyos fuertes aun están intactos. Se están verificando combates entre Lieja y la frontera holandesa.

Roma, 11.--Italia pidió explicaciones a Austria por el bombardeo a Antivari, cuya población se compone de casi solo italianos.

Pekin, 11.-Hay muchos indicios de que el Japón declarará la guerra a Alemania.

Es casi seguro que no asistiremos a la Exposición de Panamá

Es casi seguro que Costa Rica no asistirá a la Exposición de

Lo cual es bien pensado, paes se hace muy diffcil que después del recorte que ha lesionado los intereses de los empleados públicos-que suman la mitad del país -vayan a gastarae 50,000 colones en una cosa tan decorativa como lo es esa Exposición.

Para Europa

Salieron ayer con rumbo a Inglaterra y Francia, respectivamente, los señores Dr. Steggsal C. don Camilo Mezérville.



COMPANIA MEDICINAL MEXICANA S. A.

CHIHUAHUA MEXICO

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

VENDO

En Orotina, el edificio del Hotel Internacional con todos los objetos que pertenecen al propietario. Una Panadería con dos hornos de primera clase y casa de habitación. Un solar de un cuarto de manzana con casa de labitación y un molino de viento. Un potrero de dos y media hectáreas a ochocientas varas de la iglesia.

En el Desmonte de San Mateo, una finca de cinco y media hectáreas con casa de habitación y de comercio que linda con la Planta de la Mina Quebrada Honda; tiene cañería propia. Otra casa de habitación y de comercio situada en el alto del Desmonte a cien varas del edificio escolar con tienda, pulpería, vinatería y taquilla.

En San José, un lote de terreno situado frente a la plaza de San Francisco en la esquina Suroeste; mide cuarenta y cinco varas de frente a la plaza, por quince de fondo.

Entenderse con su propietario en el Desmonte de San Mateo.

Julio 19

ANTONIO CEREGATTI.

AZUCAR DE FAMILIA, - DE JUAN VINAS

Azúcar	de	1ª														¢	14.00
,	>	2ª														>	13.00
5%	des	cue	nt	0	80	b	re	2 0	r	de	n	es	d	le	10	a S	90 qq.
5% y 5%		>				>				>					100	g	q. arriba.
2%		>		r	por pago anticipado.												
								P		NI	-	^		D	00	7	HEDE

San José.

FINDO RKO I LIEKS

Hotel Central

de Jacinto Mora Aguilar HEREDIA

- Situado frente al Teatro en construcción -

Este nuevo establecimiento cuyo dueño cuenta con más de cuarenta años de práctica y con empleados igualmente idóneos, ofrece a sus favorecedores toda clase de comodidades. Cuartos para familias; cuartos para hombres solos. Baños. Caballeriza, etc.

No hay más que visitarlo para convencerse .- Uno. 26)

Regeneración o catástrofe

Maison dorée

Si Ud. se dirije a San José y desea comodidades, alójese en la CASA DE HUESPEDES

Situada en la 4º Avenida O., 50 varas de la Botica Francesa Allí encontrá Ud. buena alimentación, cuartos muy bien arreglados Y SOBRE TODO MAGNIPICO TRATO Y SEGURIDAD EN SUS INTERESAS

Precios convencionales. Casa contra temblores

SE RECIBEN PENSIONISTAS Se vende por estar mai de salud; su propietario, N. PACHON

LA COLOMBIANA

Este establecimiento recién instalado, ofrece al público, un completo surtido de formas y colores de zapatos para damas y caballeros; verdadera especialidad en las medidas, prontitud y esmero en el despacho.

También surtido de formas y colores en calzado para niños. Precios al alcance de todos los bolsillos.

Avenida Central O. casa contigua al almacén de Mr. Asch.

Junio 24-D.

Medalla de Oro Exposición Universal Paris, 1900



Un perfume de exquisita fragancia, de irresistible potencia en un cristal de pureza maravillosa.

Se vende en todas las casas importantes del país

Una circular de la casa Fiels- | no está dispuesto a pagarlo más chmann, Gehrke & Co. de Lon-

dres, fecha 15 de julio dice asf: Las condiciones del mercado de café centro-americano se hallan desproviatas de interés, pero justo es acentuar que este estado de conas es inherente al artículo en la presente época de veraneo. Es cierto que hay alguna demanda, pero solo por las clases finas, mientras las calidades corrientes e inferiores están desantendidas y solamente vendibles con sacrificios.

La posición del mercado de café en general hoy está sumamente difícil, pues no cabe duda que el comercio necesitará más adelante de café de Santos, pero l bierno.

A los favorecedores

de EL NOTICIERO

Entre nucetros favorecedores,

todos personas honorables y has-

ta ricoz, existe una larga lista

con los cuales se le hace imposi-

ble al cobrador hacer efectivos

los recibos; cuando están en la

casa contestan que pagan en la

oficina, y si en la oficina se les

cobra, contestan que sólo pagan

Total: que se obliga al cobra-

dor que tan sólo gana el cinco

por ciento, a llegar catorce y

quince veces a donde un auscritor,

Agradeceríamos mucho se to-

men en cuenta estas razones,

fucra de las que puede alegar la

empresa, y en lo sucesivo hacer

efectivo el recibo que presenten

Agente General de Anuncios y Suscri colones

Corte Suprema

de Justicia

(SESIÓN DE AVER)

y Prosecretario del Jusgado Se-

gundo del Crimen de la Provincia

de San José, se eligió al primero

de las ternas presentadas, seño-

res Francisco Aguilar Esquivel y

Rafael Angel Soto Alvarez, res-

Se eligió al primero de la terna

respectiva, seffor Raul Marin Va-

rela, para el cargo de Secretario

de la Alcaldía Primera de San

Joré, en reemplazo del sefior

Claudio Castro Saborio, cuya re-

Se aprobó el nombramiento he-

cho en el actior José Cordero

Castro, para sustituir, como es-

cribiente, al Secretario de la Al-

caldía del Cantón de Desampara-

dos, seffor Venerando Contreras, quien actualmente desempeña

las funciones de Alcalde Suplen-

te del propio lugar, en virtud de

licencia concedida al propietario,

Para el cargo de Alcalde Su-

plente de Las Juntas de Aban-

garez, se eligió al primero de la

terna respectiva, señor José Mora

Vega, en virtud de haber renun-

ciado el señor José María Gonzá-

del señor Juez de primera instan-

cia de Liberia en que manificata

que el Notario Público, Licencia-

do don Leonardo Rodríguez Ro-

dríguez, depositó su protocolo en

el Juzgado en virtud de tener que

ausentarse de su domicilio por el

Para el cargo de Secretario del

Juzgado de primera instancia de

Liberia, se eligió al primero de

la terna presentada, sefior Abel

Mayorga Rivas, en virtud de ha-

ber sido separado de su puesto el

Tomadas en consideración las

solicitudes de gracia presenta-

das por William Durah Mulline,

Isaac Sánchez ú. ap., José María

Montoya y Abel Peña Garro, se

acordo dar el informe de ley al

Poder Ejecutivo en sentido des-

favorable en cuanto a la última,

y favorable en cuanto a las demás.

cenciado Matías Trejos González, en el conocimiento del juicio or-

dinario establecido por el sefior

Daniel González Ocaña, contra

la señora Rosario Fernández Ra-

mirer y Antonio Ciófalo Guell, se

eligió por la auerte, al Conjuez Li-

cenciado Cieto González Víquez.

Para reponer al Conjuez Li-

término de ocho díus.

propietario.

Se dió cuenta con un oficio

lez Zeledón.

por el término de tres meses.

pectivamente.

nuncia se admitió.

Para los cargos de Secretario

R. HENRIQUEZ

para recoger un colón.

nuestros empleados.

en la casa.

caro de lo necesario, mientras que los precios vigentes dejan a los productores una pérdida segura. Estas difilcultades se ven agravadas por la situación caótica de las finanzas brasilefias; el Gobierno de aquel país ha hecho cofdergos deseaperantes por llevar a cabo un empréstito de £ 20,000,000 que hasta ahora no se ha podido realizar a causa de las exigencias de los prestamistas y hay quién mantiene que aún esta auma no basta sino para hacer frente a las necesidades más inmediatas de la nación sin dejar fondos para las majoras en general que se propone el go-

De Curridabat

Agosto de 1914.

La Municipalidad de San José, en una de las sesiones celebradas últimamente, ha acordado una aubvención de trienta colones para el restablecimiento de la Sociedad Filarmónica de este distrito. Digna de aplauso es la disposic'on en referencia, porque el fomento de las bellas artes es de sumo provecho, por la benéfi ca influencia que ejercen tanto en lo individual como en lo social.

El miércoles de la semana pasada celebrose la misa de nueve diss, por el eterno descanso del alma de don Juan Ramon Morarales Mario. Renovamos a su catimable familia, en esta oportunidad, nuestro sentido pésame. Bendita coatumbre de orar por los que nos preceden en el viaje eterno!

Don Eduardo Amador, Agente Principal de Policía de cata población está empeñado en el progreso de la localidad. Con bastante guato hemos observado que aquí se cumple con lo que dispone la ley de licores acerca del cierre dominical. Tiene la autoridadpor lo que juzgamos-el noble propósito de que Curridabat figure a la vanguardia de los pueblos cultos, por lo cual le presentamos estas líneas de aliento y nuestra calurosa felicitación.

Don Miguel Royo, don Isidro Amador, don Bartolomé Cordero y don Antonio Marquez, comerciantes y amigos apreciables, han traido a sua respectivos establecimientos un rico surtido de artículos de primera neces dad, que están realizando a precios módicos. El lema es vender mucho y barato.

Corresponsal

De Heredia

El muy estimado amigo y distinguido talabartero don Enrique Cortés nos encarga hacer constar, que fué él, quien hizo el contrato con el Gobierno para proveer de las polainas a la policía de esta ciudad y a la de Alajuela.

De esta vez ha probado el señor Cortés au habilidad, no habiendo para qué apelar al extranjero.

Al señor Comandante de Plaza le auplicamos se sirva decirnos categóricamente a qué obedece el privilegio exclusivo que goza el policía Bernabé Redondo. En el cuartel éste goza de dos sueldos: uno como gendarme y otro como barbero perjudicándonos a los que somos independientes y necesitamos trabajar para vivir. Si el Reglamento exige un barbero alli, busquese a don Pedro Vilchez, Manuel Mondragon o Francisco Avendaño; pero llenar al que está lleno no es justo.

Corresponsal

DR. RUBEN CASTRO



Extracciones sin dolor FRENTE AL PARQUE CENTRAL

Teléfono número 58

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Los dias que se están sucediendo son días axtraordinarios para la Prensa local, con motivo de los aucesos de Europa.

Tenemos que darle lugar preferente al cable que non llega. En consecuencia suplicamos a nusatros anunciantes disimular cualquier cambio de lugar que aufran los avisos o la supresión en un caso urgente, bien entendidos de que sabremos recompensarles con gacetillas llamativas fuera de la inserción correspon-

En una palabra: nuestros favorecedores no aufrirán absoluta mente nada en sus intereses.

Lavandería de Ropa de Santiago Betini

A veinticinco varas de la Calle del Cementerio, en la Calle 83 Sur, se ha establecido una lavandería de ropa blanca de toda clase, para caballeros, acñoras y para familias. Precios por mes o como lo desecu: sin goma 75 cts. y con goma # 1,50, aplanchads. Agosto, 6.

OJO!

El uso de los colores alegres en las coronas y adornos destinados a honrar la memoria de los muertos, ha degenerado en abuso. Las coronas hechas en el INVERNADERO se distinguen por su arte, seriedad, tamaño y baratura.

ALCIDES CHAPATTE

Calle del Carmen, San José Bajos del Hotel Internacional

Surtido en relojes, joyas y todos los artículos en el ramo de joyería y plateria, completamente renovados, todo escogido por Mr. Chapatte en su reciente viaje.

Pasar por la relojería para convencerse. Artículos buenos, precios baratos, cordialidad y buen trato.

Dr. B. Marichal Cirujano Dentista

Ha trasladado su Gabinete dental por los lados del Mercado, dos casas más abajo del Almacén de Mr. Asch, 50 varas al Oeste de La Proveedora en la Avenida Central.

1 m.seg.

Jacinto León

ABOGADO Y NOTARIO De la Pacultad de Nicaragua, El Salvador, Costa Rica y Honduras

Trabaja en el bufete del Lic. don

Vidal Quirds, frente al Sagrario.

LaiEmpresa de funerales de A. LANDERGREN

50 varas al Norte del Telégrafo tiene el gusto de avisar al público que ya recibió el magnífico

Carro fúnebre especial

el que es digno de inspeccionarse por su precioso trabajo artístico y el que sin disputa es el mejor que ha llegado a Costa Rica.

Nuestra Empresa no escatima
gastos para ofrecer al público lo
más moderno y lo mejor en el ramo

de Funeraria. Rogamos tomar nota, que nues-tros precios han sido considerable-mente rebajados en las cajas mor-tuorias y demás servicios de nues-

tro ramo. Nota importante: Toda per-

sona de la capital que compre en nuestra casa una caja desde VEINTICINCO COLONES, se le dará el servicio de un magnifico coche fúnebre de segunda absolutamente gratis.

Mauricio Funtana y Ca

Se hacen cargo de toda clase y construcciones de cualquier material. Especialidad en artículos frescos y en estuco. Dirección pulpería «La Viffa», calle de la Peniteuciaria.-(Junio,23)

Aviso importante Mercado de café A los anunciantes Hamburg American Line

Todos los servicios de esta LINEA han sido suspendidos hasta SEGUNDO AVISO.

San José Costa Rica, agosto de 1914.

Jhon M. Keith Agente

El Banco de Costa Rica abonará por depósitos los intereses siguientes:

A plazo fijo de un mes 3 por ciento anual > > 3 meses 5 por ciento > > > 6 meses 6 por ciento > > > 1 año 7 por ciento > > 360 días vista 8 por ciento >

EL DIRECTOR

North German Lloyd S. S. Co.

LINEA DE VAPORES

Entre Nueva York e Inglaterra, Francia, Alemania y puertos del Mediterráneo

La combinación ideal para los pasajeros que salen de Limón con rumbo a Nueva York pudiendo tomar en aquel puerto uno de los elegantes y cómodos vapores de esta línea, para hacer su viaje a Europa.-Para itinerarios y precios así como para la reserva de pasajes, dirigirse a C. W. WAHLE

Esquina S. E. del Parque Central, San José, GUILLERMO NIEHAUS, Limón

Elders y Fiffes, Limited

Servicio directo de vapores entre Limón, Costa Rica, y Bristol, Inglaterra

Sujeto a cambios sin previo aviso

El servicio de vapores entre Puerto Limón y Bristol, se hará con los excelentes y lujosos vapores BAYANO, CHAGRES, CHAN-GUINOLA, PATIA, PATUĆA y MOTAGUA haciendo la travesta en 17 días, saliendo de Limón a medio día los viernes de cada semana, vía Colón Panamá.

A las personas que tomen cuatro o más pasajes enteros se les concederá una rebaja de diez por ciento.

Todo pasajero deberá proveerse de un pasaporte de la autoridad respectiva del lugar donde resida. Para más informes dirigirse a las oficinas de la United Fruit Co. en San José o Limón, o a los sub-Agentes Sasso & Pirie Sucesores en San José.

W. E. Mullins. Administrador Ceneral.

Estrenar! Estrenar!

Quiere usted estrenar sin gran costo un vestido, un pañolón o un chal? Pues hágalo teñir en mi

TINTORERIA SITO EN CUESTA DE MORAS que es la más afamada en todo el país, por el gusto con que se hacen los trabajos, sin maltratar la seda, dejando colores muy bellos y firmes. Yo reto a que se confunda un pañolón teñido por mí con uno nuevo del mismo color y clase, y que se advierta cuál es el teñido. MIS PRECIOS NO ADMITEN COMPETENCIA

Carlos Peralta hijo

Doctor Germain

LA PELUQUERIA ESPAÑOLA famosa por sus sistemas asépticos y por la habilidad de sus operarios, pone en conocimiento de todos,

que ya tiene de venta la maravillosa ***** AGUA BERNET ******

sin rival para teñir el bigote, produce un color fijo, es de fácil aplicación Venta del famoso Depilatorio Josk, destroye el bello y deja el cutis suave

loción que bace desaparecer la caspa y evita la cafda del cabello

Los tipos de interés que este Banco reconocerá desde esta fecha, son los siguientes:

En cuenta corriente sobre saldos no menores de 6 500.00]..... 6 % anual Sobre Depósitos a la vista..... 6 % > Sobre Depósitos a tres meses 61/2 % > Sobre Depósitos a 6 meses o más 8 %

Se aceptan Depósitos a plazo en Colones, Oro americano, Libras Esterlinas, Francos y Marcos Sau José, 1º de abril de 1914.

Con motivo de la suspensión del servicio trasatlántico, los vapores de esta Compañía, hasta nuevo aviso, no aceptarán carga para puertos europeos. La carga para puertos de América será aceptada solamente a riesgo del dueño.

W. E. MULLINS

Administrador General

IMPRENTALY LIBRERIA ALSINA - SAN JOSE, COSTA RICA